

A casi una semana de renunciar al Partido de la Gente, revela episodios de violencia política y faltas de respeto vividas a nivel interno.

Por Felipe Cuevas Mora
felipe.cuevas@diarioelsur.cl

El Partido de la Gente (PDG) debutó de manera formal en julio de 2021 cuando el Servicio Electoral lo legalizó en todo el país tras reunir poco más de 30 mil firmas, con la promesa de instalar una nueva forma de hacer política y con el liderazgo del economista Franco Parisi.

A tres años de ese momento, que incluso los llevó a ser el partido con más militantes de la Región y el país, el panorama es completamente opuesto. Prueba de ello es que la semana pasada la diputada del distrito 21 Karen Medina renunció a su militancia en el PDG, dejando a la tienda sin representación parlamentaria.

En conversación con Diario EL SUR, la asistente de la educación electa con casi 10 mil votos a fines de 2021 explica que, si bien fue una decisión muy compleja de tomar, su permanencia se había vuelto insostenible en el tiempo. "El trabajo político es muy escaso. Obviamente, yo como la única parlamentaria del partido no tenía bancada y por lo tanto tenía una dificultad para ejercer de mejor manera mi labor", dice, para luego reconocer las problemáticas internas y administrativas.

"Luché para que hubiera un cambio de directiva que se concretó este año, pero aun así con todos esos cambios las malas prácticas internas permanecen de forma normal. Sufrí violencia política en el partido, al igual que parte de mi equipo y muchas mujeres que han renunciado al partido. Ese es un tema sensible, complejo para mí como mujer, sé que nos ha costado tomar escenas políticas y las señales deben ser muy claras", suma, junto con explicar que la gota que rebalsó el vaso fue la agresión del concejal independiente apoyado por el partido Felipe Ruiz a la secretaria general de RN, Andrea Balladares.

"Ese miércoles en la tarde no supe nada, incluso compartiendo con Franco Parisi y consultándole al presidente del partido, sin tener respuesta. Desperté el jueves pensando que no habían tomado ninguna decisión, entonces cuando hay ese tipo de comunicación en lo interno, decido que no es mucho lo que puedo hacer ahí y aparto filas del partido", detalla.

—En el comunicado que informo su salida desiluzo críticas a Franco Parisi por su rol. ¿Pudo conversar con él al respecto?

—La verdad es que nunca hubo líneas abiertas. Franco Parisi me tenía bloqueada hace mucho tiempo, desde que empecé a exigir en la interna fiscalizaciones del Servel a nuestra propia casa política por irregularidades internas que suceden y también cuando empujé con mucha fuer-

Karen Medina, diputada independiente del distrito 21:

"El camino correcto es retomar y fortalecer el centro buscando un cambio en la política"



Medina fue electa con más de 10 mil votos a fines de 2021.

Medina integra las comisiones de Educación, Régimen Interno y Administración, Revisora de Cuentas, Emergencia, Desastre y Bomberos, y Mujeres y Eq. de Género.

za que se hicieran las elecciones internas.

Desde ese tiempo Franco me tenía bloqueada y mi crítica es su actuar porque es el líder innato del PDG. Yo lo reconozco y por eso crítico la cero visión y autocritica de nuestro líder y las autoridades a nivel nacional al ver desmoronarse al partido, pasando de sacar a seis parlamentarios a una, de 22 consejeros electos y nos quedan ocho. Frente a toda esa si-

tuación no hay autocritica, y la culpa es del otro, del que se va y no hay una mirada de cómo han encaminado el partido.

En ese punto, añade que "el trato de nuestro líder hacia autoridades en ejercicio siempre ha sido denostando los cargos, a las personas. Hace pocos días trató a los ciudadanos de Los Ángeles de "tontitos, tontones", y son conductas que no suman, con faltas de respeto y no se pueden avalar".

—¿Militará en otro partido?

—Es algo que estoy viendo, que tendré que meditar porque no puedo tomar decisiones alocadas. No quiero andar de un partido a otro porque no busco un escenario político, creo fuertemente que el proyecto que representaba el PDG es necesario para hacer política. Para mí el camino correcto es retomar y fortalecer el centro buscando un cambio en la políti-

ca, que está tan dividida, polarizada, donde es difícil avanzar en acuerdos, y sobre todo en representar los problemas ciudadanos. Ese es mi norte, no me voy a perder y hoy sigo trabajando igual que siempre, más allá de no tener partido, y por ahora me voy a mantener como independiente.

—¿Qué bancada va a integrar?

—Ni siendo del PDG tenía bancada porque nadie lo quería dentro de la suya, ningún partido y hace rato estaba sin bancada. Tengo que verlo, y estoy en conversaciones porque estoy buscando una representación más centrada. Pero pertenecer a una bancada es un trámite administrativo del Congreso, porque mantendré mi independencia, pero sí te permite tener acceso a financiamiento para personal, intervenir en la Cámara y yo tenía esas limitaciones como no poder integrar las comisiones in-

vestigadoras. Había un desmedro a mi trabajo parlamentario.

—¿Repostularé el próximo año?

—Siempre dije que esa decisión la iba a tomar el último año porque tengo que hacer una evaluación del trabajo donde he dado mi 100% y estoy muy conforme con la entrega en el cargo. Pero también hay una evaluación familiar que se debe hacer; esa decisión la tomaré el último año.

INDUSTRIA Y SEGURIDAD

Dos de los temas que se han tomado la agenda pública estas semanas apuntan a la crisis de seguridad e industrial que vive la Región. Sobre el cierre de Huachipato, Medina indicó que "hay que abrirse a evaluar todas las alternativas que nos impidan el cierre definitivo y el daño que le haría a los trabajadores, las familias y la Región. Además, las empresas quieren mantener la inversión en la

“El trato de nuestro líder (Franco Parisi) hacia autoridades en ejercicio siempre ha sido denostando los cargos, a las personas. Hace pocos días trató a los ciudadanos de Los Ángeles de "tontitos, tontones".

“Siempre dije que la decisión de repostular la iba a tomar el último año, porque tengo que hacer una evaluación del trabajo donde he dado mi 100% y estoy muy conforme con la entrega en el cargo”.

zona, por ejemplo, por medio de un proyecto que ha sido rechazado, el de tierras raras en Penco, a la ciudadanía tiene mucho que decir, pero la reglamentación es insuficiente”.

Respecto a la crisis de seguridad, la diputada por las provincias de Arauco y Biobío reconoce que el Gobierno actuó tarde —"creyeron que cambiarían el mundo de manera mágica y vieron que los niveles de inseguridad nos sobrepasaron hace mucho rato"— y que, si bien se han generado avances, aún falta: "Nos falta avanzar con mano dura y este Gobierno no se ha atrevido a hacerlo, ya sea de manera transitoria para nivelar la manera de tratar de recuperar la seguridad con el nivel de delincuencia que tenemos. Tenemos que tomar medidas drásticas que den cuenta de que no vamos a tolerar este nivel de delitos”.

—Las provincias de Arauco y Biobío llevan dos años en estado de excepción constitucional.

—Yo creo que ya habría que cambiarle el nombre. Pero es la herramienta mínima que podemos entregar a la ciudadanía y nuestras policías, porque genera una sensación de seguridad. Eso aunque vemos que igual atacan, nos queman maquinarias, mataron a nuestros carabineros de forma macabra, imagínese si lo sacamos. Por eso, las medidas siguen siendo insuficientes: por ejemplo, ¿por qué el delincuente que está prófugo no estaba preso? Porque dicen que el problema son los operativos, el Poder Judicial y ahí hay cosas que comienzan a fallar.

En ese punto, la diputada recuerda su propuesta de instalar una cárcel en isla Mocha, junto al anuncio de una nueva recinto del Presidente Boric: "Ahí hay una responsabilidad política que se la endosamos al gobierno de turno, pero el déficit de cárceles no viene de ahora. Yo esperaré que los alcaldes, los delegados y gobernadores cuando se oponen a esta idea propongan también otras ideas, porque el problema es de todos, no sólo del Gobierno”.